

浦小だより



11月

石井町浦庄小学校

令和5年10月23日発行

秋も深まり、日中でも肌寒さを感じる(暖房が恋しい)季節となりました。秋は心や身体に栄養を蓄える大切な季節です。秋に頑張り努力したことが、冬を越し、春に開花するとも言われます。子供たちが一層成長できるよう、読書活動の推進等、学校生活の充実を図ってまいります。ご支援・ご協力よろしく申し上げます。

十一月は霜月といいますが

十月に行った二つのアンケート調査へのご協力をありがとうございました。ご多様の中、いただいたご意見を精査し、今後の学校運営に生かして参ります。お世話になりました。

十一月は30日間あり、秋と冬の境目とした季節です。日本では、旧暦11月を『霜月(しもつき)』と呼び、現在では新暦11月の別名としても用いています。「霜月」は文字通り霜が降る月の意味です。英語の月名『November』は、ラテン語で「第9の」という意味の「novem」に由来しています。実際の月の番号とずれているのは、紀元前46年まで使われていたローマ暦が3月起源なので、3月から数えて9番目という意味になります。(ウィキペディア参照)

二学期のこれからの行事として、学習発表会が予定されています。私は、学習発表会をとても楽しみにしています。それは、緊張しながらも真剣にがんばっている子供たちの姿を見て、毎年成長を感じられるからです。

寒さ厳しき折、コロナとインフルエンザの同時流行も懸念されています。引き続き基本的な感染対策を続け、体調にお気を付けてください。

人権の花贈呈式

10月11日(水)に石井町人権擁護委員会のみなさまが中心となってくださり、「人権の花贈呈式」が、本校でありました。町内5校の輪番で、今年は、浦庄小学校が担当しました。パンジーの花を200株いただき、プランターに植えて育てます。そのことで「命の大切さ」や「美しく優しい心」も学び、育てることがねらいです。プランターには本校児童の標語が貼られています。花は地域の方にも配り、この取り組みを広げていきたいと考えています。(裏面に取り上げています)

人権の花贈呈式に寄せて 人権標語入賞者作品

- ☆「ありがとう。」みんなの心に 花が咲く
2年 黒住 瑚汰朗
- ☆だいじょうぶ? その一言が うれしいね
3年 板野 柑那
- ☆やさしさの 種から広がる みんなの笑顔
5年 山本 孝誠
プランターのラベルになりました。お花といっしょに、また見てくださいね。



人権擁護委員さんのお話
(司会は石川さんでした)

ラベル受け取り
(標語入選者)

ラベル貼り
(各学年代表)

記念品贈呈 (ポケットティッシュが全員に送られました)

人形劇(友達を思う気持ちについて考えました)

お知らせ

11月12日(日)に、学習発表会を行います。今年は、新型コロナウイルス感染対策にも気を配りながら、体育館で、人数制限をなくしてご観覧いただきたいと思っています。各学年で学習したことをもとに発表会形式で行います。また、全校合唱も取り入れ、全員での発表も行ってみたいと思います。久しぶりのことですから、うまくいかないこともあるかもしれません。一生懸命に取り組んでいきますので、ご理解・ご協力のほどよろしくお願いいたします。

あいさつレベルアップ標語 入賞者作品

- 正面玄関にありますあいさつレベルアップ標語の貼り替えに合わせて、全校生に標語を募集したところ次の2作品に決定しました。
- ☆ぼくの方から「こんにちは」
まちのみんなもここに 2年 黒住瑚汰朗
 - ☆「ありがとう」「ごめんなさい」
素直に伝える 自分から 5年 石川 雄大

すてきな言葉です。浦庄小学校のあいさつがさらにレベルアップして、明るい学校楽しい学校につながることを期待しています。

避難訓練（地震）

10月4日(水)地震を想定した避難訓練を実施しました。子供たちは、机の下に隠れて頭を守り、「おかしもち」の合い言葉(おさない・はしらない・しゃべらない・もどらない・ちかよらない)で落ち着いて運動場に避難することができました。いつ、どこで起こるか分からない地震。今日のように自分で判断して行動できるようにし、「かけがえのない自分の命」をしっかりと守れるようにしてほしいと思います。



郡陸上運動記録会

10月5日(木)午後、名西郡小学校陸上運動記録会が石井町前山運動公園グラウンドで行われました。本校5、6年生は、どの子も今までの練習の成果を発揮し、多くの種目で自己記録を塗り替えることもできました。大変よく頑張りました。応援では「浦庄コール」も飛び出し、学校一体となって声援を送ることもできました。その結果男子リレーで1位。2種目で第1位。第2位も2種目と少数精鋭ながら、県陸上記録会に6名が進むこともできました。〔次ページ関連〕
たくさんの方の保護者の皆さまが、応援に来てくださり、ありがとうございました。(ホームページに写真をアップしました。)



全員整列・準備体操



ボール投げ



走り高跳び



50メートルハードル走



100メートル走



全員集合・記念写真

浦庄地区戦没者慰霊式

10月6日(金)石井町主催の「戦没者慰霊式」が旧給食室横の慰霊碑で行われました。

6年生全員が参加し、代表者2名が献花を捧げました。黙祷の後、全員が、慰霊のお言葉を聴きました。静寂の中で、平和の尊さを改めて実感しました。これからの歴史学習に生かしてほしいと思います。



車いす・アイマスク体験学習（4年生）

10月12日(木)4年生が、総合的な学習の時間に、石井町社会福祉協議会の方をゲストティーチャーに迎え、車いす体験とアイマスク体験をしました。体験を通して、いろいろな人の苦労や努力を知ること、「思いやりの心」をもって接することができるのが活動のねらいです。そして、「心のバリアフリー」を身につけることで、だれもが優しく住みやすいくらしができるようにと願い、授業を行いました。子供たちは、「次、段差があります。」とか「右手のひじはここです。」とか相手に伝わる言葉を意識しながら声をかけていました。コミュニケーションの大切さも学べたようでした。この体験を今後の生活に生かしてほしいと思います。



県陸上記録会への壮行会（全校生）

10月20日(金)全校生が、県陸上記録会に出場する6年生6名の皆さんの壮行会を開きました。出場するのは、男子100 m 走、走り幅跳び、ソフトボール投げ、リレーメンバー、女子走り高跳びです。名西郡の記録会で1位か2位になり、出場します。会では各学年ごとに応援メッセージが送られ、どの出場者も身が引き締まる思いでいっぱいのような様子でした。それぞれの目標を全校生の前で語り、決意も新たにがんばってくれると思います。なお、大会は21日(土)鳴門市総合運動公園内グラウンドであります。応援をよろしくお願いいたします。



人権の花を地域に配布（6年生の児童会役員）

10月13日(金)6年生の児童会役員5名の皆さんが、日頃いろいろとお世話になっている地域の方に、先日はいただいた「人権の花」を配りました。その際には、「地域の皆さんにも、この花を育ててもらって人権の輪を広げたいと思います。」と挨拶しました。地域の方々も喜んでくださり、地域の方々との交流を深めるとともに、人権について学ぶよい機会にもなりました。



11月の行事予定

2(木) 楽焼き形成

3(金) 文化の日

12(日) 学習発表会 8:50開始

13(月) 振替休業日

15(水) アルミ缶リサイクルデー

17(金) 県下の先生の会(臨休)

20(月) 学校安全の日

ベトナムの高校生との交流会

23(木) 勤労感謝の日

27(月) 5年生牟岐少年自然の家

28(火) 5年生牟岐少年自然の家

※説明会は12日の発表会の後です。

12月の行事予定

2(土) 石井町総ぐるみ人権

教育研修会(中央公民館)

11(月), 12(火), 13(水)

個人懇談(希望者)

22(金) 2学期終業式

よろしくお願いいたします。